



Bulletin d'information de la communauté paroissiale de **Saint Antonin Noble Val** Numéro 5 – Le Carême

Edito : Le Carême, un temps pour apprendre à faire le bien

Le Carême commence cette année le mercredi 22 février : 40 jours d'exercice spirituel, 40 jours d'exode, 40 jours pour plus de présence à Dieu et aux hommes ; 40 jours d'amitié avec le Christ pour que par lui, avec lui, en lui nous fassions de petits pas. Au début de ce carême, il n'y a pas d'interdit mais l'amour du Christ qui ouvre notre intelligence sur le sens, la portée du jeûne, de la prière et de l'aumône. Le récit du livre d'Isaïe nous introduit dans ce temps de grâce ; fuir le mal sous toutes ses formes, répandre l'amour autour de nous et travailler à libérer ceux qui sont opprimés. « *Le jeûne que je préfère, n'est-ce pas ceci : dénouer les liens provenant de la méchanceté, détacher les courroies du joug, renvoyer libres ceux qui ployaient...partager ton pain avec l'affamé...* » (Is58,6-7).

Par le jeûne, la prière et l'aumône, apprenons de Jésus à faire le bien.

Bon début du carême à tous !

Entre Noël et le Carême – Une période de temps ordinaire : du 15 janvier au 22 février

Le temps ordinaire situé entre les temps forts de la liturgie comme la Noël et le Carême vient pour quatre dimanches nous enseigner sur l'universalité du projet de Dieu et nous interroger sur notre manière de vivre comme le discours sur la montagne avec la proclamation des Béatitudes ou sa prédication au bord du lac de Génézareth.

La Chandeleur qui arrive 40 jours après la Nativité, rappelle la présentation de Jésus au Temple. A cette occasion, une grande galette des rois sera partagée **à la mairie d'Espinassac le dimanche 5 février à 15h30**. Une occasion également pour s'entretenir avec le **Père Raphaël**.

Le Carême - calendrier

Le temps de Carême qui débute le mercredi des cendres (22 février) est une période importante de la liturgie qui conduit vers la Pâque. Ce temps comprend 5 dimanches qui sont autant d'étapes qui fortifient notre confiance en Dieu surtout dans les périodes difficiles.

Pour marquer cette période, tout est sobre : on ne chante plus ni l'alléluia ni le Gloria et il n'y a plus de fleurs près de l'autel.

L'Annonciation (samedi 25 mars) rappelle que l'Ange Gabriel est venu annoncer à Marie la Nativité de Jésus.

La fête du dimanche des Rameaux le 2 avril clôture le temps du Carême. Elle fait mémoire de l'entrée de Jésus avec ses disciples dans Jérusalem pour la Pâque juive au milieu des acclamations de la foule.

Comment vivre son Carême

Chacun peut décider des actes personnels qui vont le guider durant cette période particulière où il est demandé de fournir des efforts pour s'améliorer. *Prions en Église* a publié un numéro spécial qui peut servir de carnet de route durant cette période de carême.

Comme actions communes dans notre ensemble paroissial, notre curé Jacques propose de :

- **Lire les évangiles** : 4 réunions de 30 minutes sont organisées les jeudis 2, 9, 16 et 23 mars à 16h30 à la salle KT ;
- Contribuer au succès du **bol de riz** organisé par les sœurs de Notre Dame de Livron ;
- Participer à la vie matérielle de l'église à travers le **denier de l'Église** ;
- Aider des **œuvres caritatives** par des dons personnels ou communautaires

Rappel de Noël

La fête de Noël a été célébrée dans la joie sur l'Ensemble paroissial. Les trois célébrations (Saint Antonin Noble Val à 18h00, Laguépie à 21h00 et Varen le lendemain à 10h30) ont été des moments de communion. A Saint Antonin Noble Val, l'église a fait son plein avec la messe de familles à 18h00. Géneviève a donné une saveur particulière à cette célébration grâce à un orgue électronique venu suppléer l'orgue principal en restauration. La nativité du Seigneur, rendue visible par la crèche, a rassemblé nos familles et réjoui nos enfants. Cette période de Noël a été marquée en outre par l'Épiphanie et la fête du baptême du Seigneur.

Les crèches, éléments significatifs de la fête de Noël étaient présentes dans de nombreux foyers mais aussi dans les églises de nos paroisses. Voici les plus remarquables :

Varen



Bosc de Lacam



Verfeil-sur-Seye



Selgues



Laguépie



Saint Antonin



Et Sommard

L'équipe des enfants de chœur a été constituée pour la messe de Noël. On cherche d'autres jeunes volontaires



pour rejoindre Louis, Pierre, Paul et Jean. Cette fonction liturgique est importante pour les grandes messes. Prochaine occasion : le dimanche des rameaux.

La vie du Diocèse

Une délégation de notre paroisse s'est rendue le 15 janvier à l'église Saint Jean de Villeneuve à Montauban pour participer à la messe d'introduction de notre nouvel évêque Alain Guellec. La célébration était impressionnante de ferveur. Notre évêque, en grand apparat, nous a fait l'honneur d'une photographie avec une partie de notre délégation.

L'équipe pastorale

L'équipe pastorale a pour tâche d'aider le Père Jacques, notre curé, à planifier, organiser, évaluer les activités de la paroisse. Ces activités sont diverses. Elles touchent à l'animation, la formation, l'information, le soutien de la communauté pour vivre et célébrer la foi chrétienne. En outre, l'équipe a pour mission de réfléchir aux problèmes cruciaux que rencontre notre communauté comme la participation au catéchisme, l'engagement aux activités de la paroisse et de proposer des pistes de solution. L'équipe actuelle – Vincent Pedel, Karin Van Roy, Patrice Almanry - a été renouvelée récemment. Elle est jeune, restreinte et motivée. Elle se réunit une fois par mois à Varen en présentiel ou virtuel. Sébastien Calmels y est rattaché pour faire le lien avec le conseil paroissial pour les affaires économiques qui gère les budgets de la paroisse. Le travail de cette équipe est essentiel pour dynamiser notre communauté et renouveler l'intérêt de montrer et développer la foi en Jésus Christ. Tout paroissien peut contribuer aux réflexions de cette équipe ouverte à tout problème spécifique.

Parole aux paroissiens

Nos églises semblent parfois abandonnées mais ce n'est pas vrai. Elles sont toutes veillées par des paroissiens volontaires. Des messes y sont dites régulièrement. Alain Biol propose de s'organiser pour **mieux connaître, protéger, valoriser notre patrimoine religieux paroissial**. Auriez-vous des idées ? Contactez-le à <alain.biol@sfr.fr>

Bon plan entre paroissiens : Seriez-vous intéressé par la création d'un **réseau Whatsapp** ayant pour but de faciliter des échanges ou de l'assistance entre paroissiens et ainsi se rendre la vie plus facile. Intéressé ? contacter Jean-Louis au 06 01241293.

Rédaction : J.L. Blanchet 06 01241293 en collaboration de l'équipe pastorale.

Mise en page et site internet. T. Brugman.

Le prochain bulletin sera publié en mars avec pour thème : Pâques et le Temps Pascal

Visitez notre site <Paroisses-en-nobel-val.fr>

